
Freitag war ich mit einer Gruppe auf großer Ener-
gietour, um die tollen Projekte unserer Region zu 
zeigen. Wir waren bei der Raffinerie Heide zu den 
Wasserstoffprojekten, beim Umspannwerk von Ten-
neT und der SH-Netz AG zum Multi-Terminal-Hub. 
Wir waren beim Westhof Bio, um die neue, im Bau 
befindliche, Frosterei und Verarbeitungshalle anzu-
sehen, und wir waren bei H2 Core Systems, um die 
Fertigstellung der modularen Wasserstoffsysteme 
zur unabhängigen Energieversorgung anzusehen. 
Dann bei der Entwicklungsagentur Region Heide, 
um durch einen Mitarbeiter von Northvolt das Pro-
jekt erläutern zu lassen und anschließend die Pro-
jekte der Stadtwerke Heide, der Wärmegesellschaft 
und der Entwicklungsagentur zu präsentieren. Vie-
len Dank an alle Beteiligten!

#kurSHalten
Einblicke 

Liebe Leserinnen,

liebe Leser,
wissen Sie was? Ich bin froh, dass wir Corona endlich 
ein Stück weit hinter uns und damit wieder ein biss-
chen mehr Normalität in unserem Alltag haben! Trotz 
aller Herausforderungen, trotz des furchtbaren Krieges 
in der Ukraine und weiterer Krisen fühlt es sich so an, 
als ob wir berechtigt Grund zu Optimismus haben! Und 
zwar nicht nur, weil der Frühling auf dem Weg zu uns ist. 
Wir hoffen auf ein baldiges Kriegsende und gestalten 
weiter unser aller Zukunft. 
  
Trotz Corona und Energiekrise stehen die meisten unserer 
Unternehmen und Betriebe gut da und sind in der Lage, 
mindestens auskömmlich zu wirtschaften und dadurch 
stabile Arbeitsplätze zur Verfügung zu stellen. Zudem 
spüre ich bei den Erneuerbaren Energien und allen damit 
verbundenen Wirtschaftszweigen tatsächlich so etwas wie 
einen Aufschwung. Aus vielen Gesprächen nehme ich Op-
timismus mit und erlebe gerade bei mir im Wahlkreis viele 
gestaltende Unternehmer, die die Aufgaben der Zukunft 

kraftvoll angehen und nicht bange sind. Das stimmt mich 
froh, denn genau das brauchen wir nach fast drei Jahren 
Corona.
 
Auch politisch sind wir gut unterwegs, rüsten uns für die 
Kommunalwahl und gehen mit guten Themen voran. „Ge-
stalten und entwickeln statt verbieten“ – das war schon 
immer mein Motto, und deswegen werde ich auch in den 
kommenden zwei Monaten bis zur Kommunalwahl am 14. 
Mai wieder unentwegt im Wahlkreis unterwegs sein und 
die vielen tollen Kandidatinnen und Kandidaten unserer 
CDU bestmöglich unterstützen. Denn sie alle haben vor 
Ort starke Themen im Gepäck und lassen sich – wie auch 
die eben erwähnten Unternehmen im Land – nicht unter-
kriegen. Lasst uns also weiter anpacken statt rumschna-
cken und unsere Zukunft gemeinsam in die Hand nehmen!   

Auf bald 
und herzliche Grüße, 

Einblicke in unsere

vielen Energieprojekte



Auch der CDU-Ortsverband Jübek hat die Kandidatinnen und Kandidaten 
für die Kommunalwahl am 14. Mai aufgestellt. Ein junges, dynamisches, 
kompetentes und engagiertes Team bereitet sich nun auf die anstehenden 
Aufgaben vor. Kreistagsabgeordneter Tim Petersen und ich werden natür-
lich sehr gern unterstützen – viel Erfolg!

Tolle Kandidaten auch in Jübek
Wie endet die

Energiewende?

Der russische Angriffskrieg auf die 
Ukraine hat die westliche Welt vor 
neue zentrale Aufgaben gestellt. 
Eine davon ist die Frage, wie wir in 
Zukunft unsere Energie gewinnen, 
sichern und gestalten wollen. Poli-
tik, Wirtschaft und Wissenschaft sind 
gleichermaßen gefragt, neue Opti-
onen auszuloten, altbekannte Pfade 
zu verlassen und dabei das Vertrauen 
und die Sicherheit der Bürger nicht 
zu verlieren. Mit Experten erörtert 
und diskutiert die Hermann-Eh-
lers-Akademie am 16. März ab 19 Uhr 
in Kiel  die Fragen und Herausforde-
rungen der Energiewende und fragt, 
wie Energiewende und -sicherheit 
nachhaltig gestaltet werden können.
Es diskutieren Frank Meier (Vor-
standsvorsitzender bei den Stadt-
werken Kiel) und Prof. Dr. Christoph 
Weber (leitet den Lehrstuhl für Ener-
giewirtschaft an der Uni Duisburg-Es-
sen). Der Link zur Veranstaltung und 
Anmeldung hier. 

Großer Bürgerempfang in Silberstedt, in der schönen Festhalle. Volles Haus, 
Bürgermeister Peter Johannsen als Entertainer und viele Gesprächspartner 
unter den Gästen – das ist das Rezept für einen unterhaltsamen Empfang!

Bürgerempfang in Silberstedt

Landtagsrede zur

Industriepolitik
Im Landtag habe ich mich für unsere 
heimische Industrie stark gemacht. 
Unsere Landesregierung gestaltet 
und prägt aktiv ein neues Industrie-
zeitalter, das vom ersten klimaneut-
ralen Industrieland! Dabei schaffen 
wir die passenden Rahmenbedingun-
gen, damit der Sprung in das nächste 
Zeitalter gelingt. Wir setzen auf den 
Ausbau von erneuerbarer Energie, 
auf die Nutzungsmöglichkeit von 
Wasser und Fläche, auf Hafeninfra-
struktur, gute Bahnanbindungen und 
Straßen, Digitalisierungsprozesse 
und Fachkräfteinitiativen, denn die 
schleswig-holsteinische Wirtschaft 
braucht eine starke Industriepolitik. 
Schleswig-Holstein gilt mittlerweile 
als bundesweites Vorzeigeland. Er-
neuerbare Energien und grüne Mo-
leküle wie Wasserstoff, Ammoniak 
oder Methanol sind dabei längst ele-
mentare Bausteine für eine erfolgrei-
che Industriepolitik geworden.

Östereggen-Hohnbeer in Heid

Östereggen-Hohnbeer – dat grote Eggenfest, dat jüs so as bi de Norderegg 
un de Süderegg fiert ward, um de Jubilare to ehrn un de Freud to mehrn. Tra-
dition un uns plattdütsche Modersprook stoht ganz boben an. Veelen Dank!



Herzlichen Glückwunsch, lieber Claus 
Hansen, zur Verleihung der Ehrenna-
del des Landes Schleswig-Holstein „in 
Anerkennung intensiver ehrenamt-
licher Tätigkeit zum Wohle der All-
gemeinheit“, wie es in der Urkunde 
heißt. Mehr als fünf Jahrzehnte hat 
Claus Hansen sich in verschiedensten 
Funktionen ehrenamtlich für seine 
Heimatgemeinde Erfde eingesetzt. So 
ist er unter anderem (oder vor allem!) 
Gründungsmitglied des Fährvereins 

und war 21 Jahre dessen 1. Vorsitzen-
der. Ihm ist es zu verdanken, dass der 
Fährverein Zusammenhalt in der Re-
gion geschaffen hat und die Fähre als 
echter Leuchtturm der Region Touris-
mus und Wirtschaft stärkt. Dass dann 
noch Zeit für Kommunalpolitik und 
Freiwillige Feuerwehr geblieben ist, 
davor kann man nur seinen Hut zie-
hen. 
Danke für Dein Engagement und bis 
bald an der Bargener Fähre!

Glückwunsch zu einer tollen Ehrung! Beste Stimmung

in Hollingstedt

Andrea Schmidt, Heinz Käding, Peter 
Hoffmann und Sascha Schalow vom 
CDU-Ortsverband Hollingstedt hat-
ten zum Gemeindeabend in die Gast-
stätte „Zur Doppeleiche“ eingeladen. 
Sie wurden mit einem voll besetzten 
Saal und vielen Interessierten be-
lohnt. So konnten sie viele Gemein-
dethemen ansprechen und zum Mit-
machen aufrufen. Ich freue mich über 
die tolle Resonanz und auch darüber, 
dass ich mit meinem Vortrag etwas 
beitragen durfte. Unsere Kreistags-
kandidaten Manfred Metzger und 
Tim Petersen waren ebenso  dabei 
wie die Junge Union. Läuft! 

Landes-CDU stellt

Weichen zur Wahl

Auf der Klausurtagung der Lan-
des-CDU haben wir den Entwurf der 
„Kommunalpolitischen Leitlinien zur 
Kommunalwahl 2023“ diskutiert und 
viele Themen bearbeitet, um für die 
Kommunalwahl am 14. Mai gut ge-
rüstet zu sein. Stärkste Kraft im Land 
– das ist unser Ziel!

Aus dem Landtag schnell nach Heide zum „Heider Zukunftsgespräch“ im 
Stadttheater, Thema: „Wasserstoff in der Wärmewende“. Natürlich genau 
mein Thema. Auf dem Podium haben wir darüber diskutiert, wie die Wär-
meversorgung in der Region aussehen kann. Vielen Dank an alle Beteilig-
ten, die vielen Gäste und natürlich unsere Entwicklungsagentur Region 
Heide für Planung und Organisation! Top!

Heider Zukunftsgespräch super besucht
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